



Communiqué de presse

Jeudi 16 janvier 2025

Le World Monuments Fund va soutenir la restauration de la Chapelle de la Sorbonne, l'un des joyaux du patrimoine de la Ville de Paris

Fermée depuis plusieurs années la Chapelle Sainte-Ursule de la Sorbonne, propriété de la Ville de Paris, a été choisie avec 24 autres sites patrimoniaux du monde entier par le World Monuments Fund (WMF) pour y entreprendre d'importants travaux de restauration qui permettront prochainement sa réouverture au grand public.

Edifiée à la demande du Cardinal de Richelieu par Jacques Lemercier entre 1634 et 1648, classée Monument historique depuis 1887, la Chapelle Saint-Ursule de la Sorbonne est un joyau patrimonial de la Ville de Paris. Abrisant des chefs-d'œuvre tels que les peintures monumentales des pendentifs de la coupole de Philippe de Champaigne ou le tombeau du Cardinal de Richelieu sculpté par François Girardon en 1694, c'est également un lieu de la mémoire parisienne qui rend hommage aux lycéens et enseignants martyrs de la résistance.

Après avoir été dégradée durant la tempête de 1999, qui occasionna des dégâts sur une partie des structures, la Chapelle dut être fermée pour des raisons de sécurité. D'importants travaux de toitures et de façades ont alors été menés de 2004 à 2009 par la Ville de Paris. Mais les décors des voûtes sous filets et les œuvres d'art qui attendaient depuis plusieurs années leur restauration retardaient la réouverture de la chapelle au grand public hormis à quelques rares occasions comme les Journées Européennes du Patrimoine.

Dans sa politique de restauration patrimoniale, la Ville de Paris peut faire appel au mécénat. C'est ainsi que la ville, en lien avec la Chancellerie des Universités de Paris, s'est rapprochée du World Monuments Fund (WMF), principale ONG internationale dédiée à la protection de lieux exceptionnels par leur architecture ou par leur histoire dans le monde. La Ville de Paris se réjouit que la Chapelle de la Sorbonne fasse partie des projets de restauration portés par cette organisation en 2025.

« Le temps de la réouverture et de la redécouverte de cette chapelle, véritable bijou du patrimoine parisien, s'ouvre enfin. Je l'espérais depuis longtemps et je veux remercier très chaleureusement le World Monuments Fund d'avoir su reconnaître

la richesse et l'importance de la chapelle de La Sorbonne pour son architecture et les œuvres majeures dont les signatures nous obligent et nous honorent », a annoncé Karen Taïeb, élue adjointe à la Mairie de Paris en charge du patrimoine, de l'histoire de Paris et des relations avec les cultes

Après une année olympique riche en inaugurations allant de la restauration de la Fontaine des Innocents au renouveau de la Madeleine en passant par la splendeur retrouvée des fontaines de la Concorde, la Ville de Paris remercie le WMF pour ce choix qui montre l'intérêt à l'échelle internationale pour le patrimoine de Paris et qui permettra un beau partenariat au service de la beauté de Paris.

Retrouvez ici le communiqué de presse commun à la Ville, au WMF et à la Chancellerie des Universités de Paris.

Contact presse :

01 42 76 49 61 – presse@paris.fr